
Tout bien, aussi petit qu’il soit, est une
bénédiction!

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 7, 24-30)

    En ce temps-là,
    Jésus partit et se rendit dans le territoire de Tyr.
Il était entré dans une maison,
et il ne voulait pas qu’on le sache,
mais il ne put rester inaperçu :
    une femme entendit aussitôt parler de lui ;
elle avait une petite fille possédée par un esprit impur ;
elle vint se jeter à ses pieds.
    Cette femme était païenne, syro-phénicienne de naissance,
et elle lui demandait d’expulser le démon hors de sa fille.
    Il lui disait :
« Laisse d’abord les enfants se rassasier,
car il n’est pas bien de prendre le pain des enfants
et de le jeter aux petits chiens. »
    Mais elle lui répliqua :
« Seigneur, les petits chiens, sous la table,
mangent bien les miettes des petits enfants ! »
Alors il lui dit :
    « À cause de cette parole, va :
le démon est sorti de ta fille. »
    Elle rentra à la maison,
et elle trouva l’enfant étendue sur le lit :
le démon était sorti d’elle.

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés du Seigneur, bénissons notre Dieu qui nous a accordé sa grâce en nous donnant de voir
ce nouveau jour. C’est un bien pour lequel nous devons vraiment lui rendre grâce. Et sa Parole nous
enseigne aujourd’hui qu’un bienfait n’est jamais petit.

En fait, dans la première lecture tirée du livre des Rois, on voit Salomon qui, dans sa vieillesse cède
aux cultes idolâtres entraîné par ses multiples femmes. Son péché est très grave. C’est de l’idolâtrie,
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ce péché que Dieu avait interdit au peuple d’Israël en lui donnant le premier commandement : « tu
adoreras Dieu seul et tu l’aimeras plus que tout ». Dieu n’oublie pas la gravité de cette faute, mais il
décide d’alléger le châtiment réservé à Salomon. On pourrait facilement penser que Dieu a tenu
compte du fait que ses femmes l’ont trompé à cause de sa vieillesse.

Or, Dieu était apparu deux fois à Salomon pour lui interdire de suivre d’autres dieux pour lui rester
fidèle comme son père David. Mais entraîné par ses femmes, il s’est détourné de Yahvé en acceptant
d’autres dieux au point même de leur bâtir des sanctuaires. Malgré cela, Dieu regarde le bien que fit
David et allège la sanction affligée à Salomon. Le Royaume sera enlevé et remis à son serviteur,
mais pas en son règne ; plutôt au règne de celui qui remplacera Salomon. Le bien que fit David n’a
don jamais été oublié par Dieu, mais il s’est étendu et a porté des fruits pour Salomon.

Dans l’Évangile, il est question de la guérison de la fille d’une phénicienne. Jésus est entrain
d’opérer de nombreux miracles. Il venait de multiplier les pains, de marcher sur les eaux, et voilà
qu’il veut se retirer dans une maison pour se reposer. Il pense s’y retirer dans la discrétion. Mais les
gens ne le lâchent pas de vue, parce qu’ils ont vu le bien qu’il fait et veulent en bénéficier
incessamment. Cette femme étrangère veut que Jésus guérisse sa fille. Jésus semble la repousser en
lui disant qu’il n’est venu que pour les gens de la maison d’Israël. La femme comprend bien mais
reste convaincue d’une chose : c’est que même les miettes qu’elle peut obtenir sont beaucoup pour
elle. Le petit chien ne mange que les miettes qui tombent de la table de son maître, mais c’est grâce
à ces miettes qu’il survit. A cette expression de foi, Jésus accorde la guérison à sa fille. Le bien que
fait Jésus le rend populaire, sa parole seulement sauve et aussi par la simple parole de foi la femme
obtient à sa fille la guérison. Jésus accorde ainsi de la valeur à ce qui est petit mais bien : chemin
d’humilité.

Nous vivons dans un compte où certains sont constamment tentés, à cause de l’orgueil ou de
l’ignorance, de sous-estimer ce qu’ils peuvent faire ou dire de bien. Aucun bien n’est à négliger. Ne
ratons donc jamais l’occasion de faire du bien ou de dire une bonne parole pour Dieu et pour nos
frères et sœurs. Nos bonnes œuvres sont une source intarissable de bénédiction pour nous-mêmes
et pour les nôtres. Puisse Dieu nous accorder cette grâce. Si nous avons à dire ou à faire du bien,
faisons-le sans sous-estimation aucune.

Prions

Seigneur, aide-nous en toute circonstance à rechercher et à faire le bien, aussi petit soit-il.

Intercession

Prions le Seigneur pour qu’au nom de notre modeste foi en lui et de nos bonnes œuvres il efface nos
péchés et nous sauve.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice du jour

Dans chaque action que je veux accomplir, me poser d’abord cette question : « quel est bien dans ce
que je veux faire ? »

FOKO TEMATIO Jules, Séminariste de Bafoussam-Cameroun.


